

Le Socialiste

42e année - Rs 5.00 - No 108162 - VENDREDI 29 NOVEMBRE 2024 «Le courage c'est de chercher la vérité et de la dire» - Jaurès

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

Inauguration d'une usine de biogaz à la prison de Beau Bassin



Page 3



Guinness inaugure le rond-point de Wooton



Mon beau sapin, roi du Marché : à un mois de Noël, la vente des sapins démarre à Rungis

Page 2



Relations Maurice-Chine

L'ambassadeur Liying Zhu rend une visite d'adieu au président Roopun

Page 3



80 ans de la Libération de Strasbourg

Emmanuel Macron rend hommage à «la résistance» des Alsaciens samedi dernier

Page 5

LIQUE DES CHAMPIONS

Sporting 1 Arsenal 5



Les Gunners se baladent

Page 8

Barcelone 3 Brest 0



Première défaite de l'équipe française

Page 7

A la télé aujourd'hui



13:20	LE CHEMIN DU DESTIN
13:47	PASSION AND POWER
14:15	GOUT DE L'AMOUR
15:00	SAMACHAR
17:30	THE GARDENER'S DAUGHTER
18:00	SAMACHAR
18:30	SAYINGS RADHA KRISHNA
18:32	SHIV SHAKTI
18:55	DOREE
19:30	LE JOURNAL TELEVISE
20:30	SKYSCRAPER
22:11	TERRA NOSTRA
23:30	LE JOURNAL TELEVISE



15:52	SAVER LOKAL
16:12	RODRIG MO PEI
16:47	LA JOURNÉE SOUS LE REGARD DU SEIGNEUR
17:07	RADIO VISION
18:00	PASSION AND POWER
18:31	AMOUR SECRET
19:00	ZOURNAL KREOL
19:20	LE MAGAZINE DE L'EMPLOI ET DES MÉTIERS
19:25	RODRIG PROG : PLAT DU CHEF : PÂTE POISSON
19:44	SON LADAN MEM
20:00	ENCOUNTER
20:31	PRIORITÉ SANTÉ
21:00	PAROLES AGRICOLES
21:30	RADIO VISION : LE MAG
22:20	MOTS & ÉCRITS
22:47	LA JOURNÉE SOUS LE REGARD DU SEIGNEUR
23:00	ZOURNAL KREOL
23:20	MUSIC TOUR : PAST PERFECT 3



12:00	SAWAN BHADON
14:10	KUCH LAMHE FURSAT
15:00	SAMACHAR
15:11	SAJANWA BAIRI HO GAIKE HAMAR
15:41	SHAURYA AUR ANOKHI KI KAHANI
16:01	SHAURYA AUR ANOKHI KI KAHANI
16:41	SHAURYA AUR ANOKHI KI KAHANI
17:11	SAYINGS RADHA KRISHNA
18:00	SAMACHAR
18:42	SAMARPAN
18:57	BHOJPURI DHAMAKA
19:47	CHIKITSA AUR SWASTHEY
20:13	RAMAYAN
23:00	SHRADDDHA AUR SABURI



18:00	SAMACHAR
18:31	SAYINGS RADHA KRISHNA
18:32	KUNDALI BHAGYA
19:02	UDAARIYAN
19:33	FANAA - ISHQ MEIN MARJAWAN
20:05	SASURAL SIMAR KA 2
20:29	YASHOMATI MAIYAA KE NANDLALA
20:59	ANUPAMAA
21:24	MERE SAI - SHRADDDHA AUR SABURI
21:54	KISMAT KI LAKIRON SE
22:23	SWARAN GHAR
22:53	RAJAA BETAA
23:29	ANDAAZ



14:08	WASHINGTON FORUM
15:22	BABY EINSTEIN 2
15:28	LES AVENTURES DU PETIT PINGOUIN
15:28	KIKA ET BOB
17:52	KIKA ET BOB
18:00	BREAKING THE SILENCE OVER ENDOMETRIOSIS
18:48	HEALTHY LIVING
19:03	RED CARPET
19:18	STUDENT SUPPORT PROG
19:53	GLOBAL US
20:24	LE TEMPS D'AIMER
20:52	NEWS
21:12	TOP DIVE SITES
21:39	THE PLEASANT VALLEY WAR
22:48	INITIATIVE AFRICA
23:14	EUROMAXX

Le Socialiste

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

Directeur-Rédacteur en chef: Vedi Ballah

Administration: 2ème étage, Cubic Court,
30A, rue Mère Barthélemy, Port-Louis
Tel: 214 1584 -- Tel/Fax: 208 8003

E-mail: lapresselibreesocialiste@yahoo.fr
Website: Lesocialiste.info

Facebook: Lesocialiste.info

Mon beau sapin, roi du Marché : à un mois de Noël, la vente des sapins démarre à Rungis



Nordmann, Épicéas, Nobilis...
Chaque année, plusieurs centaines de milliers de sapins transitent par le Marché de Rungis (Val-de-Marne).

Sapin après sapin, les salariés de l'entreprise familiale Bonoron installent leur production sur le marché de Rungis (Val-de-Marne) ce mardi 26 novembre au matin. Ici les plus petits, là les plus grands...

Conditionnés dans des filets, ils reposent sur une bûche socle, prêts à l'emploi. Au total, ce sont plus de 10 000 conifères qui sont mis en vente par ces producteurs du Haut Morvan, qui fournissent depuis plusieurs années le sapin de l'Élysée. Et ce n'est que l'un des sept producteurs à profiter de la vitrine que représente le marché de Rungis, où chaque année transitent plusieurs centaines de milliers de conifères, 400 000 l'année dernière.

Près du Pavillon des fleurs le MIN se recouvre progressivement d'un tapis vert : la saison des sapins de Noël a bel et bien démarré. Le sapin Nordmann reste le plus vendu, suivi par l'Épicéa. Vanessa Bonoron confesse une préférence pour le Nobilis, « fabuleux à travailler car il est plus rigide et fait beaucoup plus de repousses ». Voilà 32 ans que cette productrice se déplace à Rungis. S'installe même, puisqu'elle y reste pendant un mois. « Le MIN nous sert à fournir nos fleuristes, et pour le reste nous livrons », détaille-t-elle.

Des ventes qui se maintiennent

« Le camion est plein, on vient chercher le reste tout à l'heure », lance Victor Lopes à la productrice du Haut Morvan. Artisan fleuriste, il est à la tête de la Fabrique végétale à Wissous (Essonne), qui existe depuis quarante ans. Il est un client fidèle de cette production, après avoir perdu il y a

quelque temps son fournisseur alsacien. Il a commandé cette année une centaine de sapins, de toutes tailles. « Cette quantité, on sait qu'on va la vendre et si besoin on revient », glisse l'artisan fleuriste, qui vend à des particuliers mais aussi à des entreprises.

Car Vanessa Bonoron l'assure, « la tradition perdure », celle du sapin de Noël « naturel ». Son mari Jean-Christophe Bonoron préside d'ailleurs l'Association française du sapin de Noël naturel. Elle dépeint un marché du sapin de Noël qui reste stable, malgré une évolution des mentalités.

« Certaines villes écologistes refusent désormais de mettre des sapins naturels, mais globalement les ventes se maintiennent », détaille-t-elle, perçevant même dit-elle un « retour aux traditions ». L'année dernière, plus de 5 millions de sapins naturels ont été achetés. Prix moyen : un peu plus de 30 euros le sapin.

Affaire P. Diddy

La justice américaine rejette la libération conditionnelle

Le rappeur P. Diddy est incarcéré à New York pour des accusations de trafic sexuel. En attendant son procès pénal fédéral en mai 2025, le rappeur reste en prison alors qu'il nie son implication dans les crimes dont il est accusé.

La justice américaine a une nouvelle fois rejeté mercredi une demande de libération conditionnelle du rappeur P. Diddy, incarcéré à New York pour une retentissante affaire dans laquelle il est accusé de trafic sexuel. Sean Combs de son vrai nom, surnommé aussi Puff Daddy, comparaîtra en procès pénal fédéral en mai 2025 pour avoir, selon l'accusation, mis son «empire» musical au service d'un système violent de trafic à des fins d'exploitation sexuelle et d'extorsions. Le rappeur et producteur très influent a plaidé non coupable et se dit innocent. Les juges ont refusé à deux reprises sa libération sous caution. Dans une ordonnance datée de mercredi et rendue publique, le juge du tribunal fédéral de Manhattan, Arun Subramanian, «a refusé» cette troisième requête au motif que «les conditions ne sont pas réunies pour

assurer de manière raisonnable la sécurité» des plaignants et parties civiles.

La semaine dernière, les procureurs du parquet le plus important des Etats-Unis avaient affirmé que P. Diddy avait contacté des témoins et utilisé des plateformes de communication non autorisées pendant son incarcération depuis septembre. En attendant, le rappeur reste en prison à New York. Longtemps une figure incontournable de la scène hip-hop et plus généralement de l'industrie musicale, P. Diddy avait comparu vendredi dernier en tenue de détenu devant le tribunal, en présence de membres de sa famille, pour sa demande de libération conditionnelle. «Votre fils est un prédateur!» sexuel, avaient hurlé des passants à sa mère, Janice Combs. Sean Combs, 54 ans, a vu son étoile pâlir depuis la révélation à l'automne 2023 de plusieurs plaintes, notamment des accusations de viol émanant de la chanteuse de R&B Cassie, qui fut sa compagne, procédure finalement réglée par un accord «à l'amiable», selon les deux parties.

D'autres plaignantes l'ont décrit comme un violent prédateur sexuel qui



utilisait alcool et drogues pour obtenir leur soumission. En parallèle de la procédure pénale, l'homme est aussi poursuivi au civil par plus de 120 victimes présumées, dont 25 mineures à l'époque des faits, qui l'accusent d'agressions sexuelles, selon leurs avocats. Le rappeur a toujours nié ces accusations. Avec son label Bad Boy Records, fondé en 1993, Sean Combs a contribué à l'inscription du hip-hop dans la culture populaire mondiale, faisant notamment émerger la chanteuse Mary J. Blige ou encore Notorious B.I.G, icône du rap assassinée en 1997.

Relations Maurice-Chine

L'ambassadeur Liying Zhu rend une visite d'adieu au président Roopun

L'ambassadeur de la République populaire de Chine à Maurice, Liying Zhu, a rendu mercredi une visite d'adieu au président de la République de Maurice, Prithvirajsing Roopun, à la State House de Reduit. Il était accompagné de son épouse, Ying Qunhua.

Dans une déclaration, Liying Zhu a exprimé sa gratitude au président pour son soutien et sa contribution au renforcement des relations entre Maurice et la Chine, ajoutant qu'au cours de son mandat, d'immenses efforts ont été déployés pour renforcer davantage les liens d'amitié et explorer de

nouvelles voies de coopération.

Liying Zhu attend avec impatience la poursuite du partenariat stratégique entre Maurice et la Chine, basé sur le respect mutuel. Soulignant l'essence d'un tel partenariat, il a indiqué que Maurice servira de porte d'entrée importante pour la coopération entre l'Afrique et la Chine.

« La fraternité, la solidarité et la paix sont des dynamiques clés pour la prospérité d'un pays », a-t-il déclaré, tout en transmettant ses meilleurs vœux au gouvernement et au peuple mauricien pour l'avenir.



Inauguration d'une usine de biogaz à la prison de Beau Bassin

Une usine de biogaz, visant à moderniser et rendre un Service pénitentiaire mauricien (MPS) plus vert, a été inaugurée mercredi à la prison New Wing de Beau Bassin, en présence du ministre de l'Environnement, de la Gestion des déchets solides et du Changement climatique, Rajesh Anand. Bhagwan.

La ministre déléguée à l'Environnement, à la Gestion des déchets solides et au Changement climatique, Joanna Marie Bérenger, la Junior minister de la Jeunesse et des Sports, Eileen Karen Lee Chin Foo Kune-Bacha, le commissaire des prisons, Jaganaden Rungadoo, l'éco-conseillère et coordinatrice des petites subventions du FEM Programme des Nations Unies pour le développement (PNUD) à Maurice, Pamela Bapoo Dundoo, et d'autres personnalités étaient également présentes à la cérémonie d'inauguration.

Dans son discours, le ministre Bhagwan a souligné la vulnérabilité de Maurice en tant que petit État insulaire en développement, indiquant qu'elle est soumise à de graves défis climatiques. Le gouvernement, a-t-il déclaré, élaborera un plan d'action national pour le développement durable afin

d'assurer une meilleure qualité de vie de la population et d'atténuer les impacts du changement climatique sur l'île tout en contribuant à une planète plus verte.

La gestion durable des déchets, à travers des solutions pratiques et rentables pour le traitement des déchets organiques, est l'une des principales priorités du gouvernement, a-t-il souligné. Par la suite, il a indiqué que des lois relatives au droit à un environnement sain et à la protection de la nature seront introduites dans notre Constitution.

Le ministre Bhagwan a souligné la nécessité pour la population de préserver l'environnement pour les générations futures. Il a également rappelé aux citoyens leur devoir civique de protéger l'environnement et les a appelés à redoubler d'efforts pour contribuer à la réalisation d'une Maurice plus durable.

Quant au commissaire des prisons, il a déclaré que le projet témoigne de l'engagement du MPS à moderniser l'organisation et à relever les défis environnementaux tels que le changement climatique. Il a en outre félicité toutes les parties prenantes pour la



réalisation du projet, qui contribue à un MPS plus vert et à une Maurice plus durable.

Pour sa part, Pamela Bapoo Dundoo a réitéré le soutien et la collaboration du PNUD au MPS pour la réalisation de projets plus durables dans le futur.

Il est à noter que le projet d'usine de

biogaz est soutenu par le Programme de petites subventions du FEM, le PNUD et le Conseil mauricien de la recherche et de l'innovation, en collaboration avec l'organisation non gouvernementale Kinouété et l'Université de Maurice. Son objectif est de produire du biogaz et de réduire le volume de déchets produits par le MPS.

Le ministre Gunness inaugure le rond-point de Wooton

Le rond-point nouvellement construit à Wooton a été inauguré mercredi matin par le ministre de l'Infrastructure nationale, Govindranath Gunness, accompagné du ministre du Tourisme, Richard Duval et du ministre du Commerce et de la Protection des consommateurs, Michaël Sik Yuen.

Dans une déclaration, le ministre de l'Infrastructure nationale a souligné qu'il avait eu des réunions avec les parties prenantes concernées pour vérifier l'état d'avancement du projet du rond-point de Wooton et s'est assuré que tous les audits de sécurité routière requis avaient été effectués.

Le rond-point, a-t-il indiqué, contribuera à atténuer les embouteillages et à améliorer l'accès et la fluidité de la circulation pour les résidents des régions environnantes.

Govindranath Gunness a également informé que les mesures de précaution nécessaires ont été prises pour éviter toute accumulation d'eau, ajoutant qu'en vue d'assurer la sécurité des piétons, des murs de soutènement seront installés le long du trottoir.

Nous avons veillé à ce que le rond-point soit opérationnel au plus tôt afin d'améliorer



la circulation des usagers de la route, notamment à l'approche des fêtes de fin d'année, a souligné le ministre.

Il est rappelé que le projet de jonction à

niveaux séparés à Wooton fait partie de l'examen du concept et du plan de gestion du trafic visant à réduire les embouteillages et le temps de trajet le long de l'autoroute

M1 et de la route du Quartier Militaire des deux côtés de l'échangeur de Wooton grâce à une circulation ininterrompue.

Michel Barnier affirme que le budget sera « probablement » adopté par 49.3, mettant en garde contre « des turbulences graves sur les marchés financiers » en cas de censure

Si son avenir est suspendu au Parlement, le premier ministre, invité du « 20 heures » de TF1 mardi, a déclaré écarter la possibilité de démissionner et a tenu à se projeter au-delà de la fin d'année 2024.

Invité du « 20 heures » de TF1, mardi 26 novembre, le Premier ministre, Michel Barnier, a déclaré que « probablement, assurément », le projet de loi de finances pour 2025 serait adopté en recourant à l'article 49.3 de la Constitution. Cette adoption sans passer par le vote ouvrirait la voie au dépôt d'une motion de censure de la gauche, à laquelle l'extrême droite menace de s'associer, ce qui ferait tomber le gouvernement.

Michel Barnier envisage cette censure par « une alliance dans les votes, improbable mais possible, entre les voix de M. [Jean-Luc] Mélenchon et les voix de Mme [Marine] Le Pen auxquelles se joindraient le Parti socialiste, le Parti communiste et les Verts. Je tombe, le gouvernement s'arrête et qu'est-ce qui se passe ? Il n'y a plus de budget ». Pour le chef du gouvernement, « des turbulences graves sur les marchés financiers » surviendraient en cas de motion de censure adoptée, assurant que les Français avaient envie de « stabilité ».

Interrogé sur les concessions faites aux partis politiques lors des discussions sur le budget, et particulièrement la réduction des économies – alors que le gouvernement en attendait 40 milliards d'euros – Michel Barnier se défend et met en avant un budget qui à l'origine était « perfectible ».



« Je l'ai fabriqué avec le gouvernement en quinze jours, a-t-il souligné. Nous ne donnons pas à droite et à gauche, nous entendons les collectivités locales, les entreprises, les partis politiques et associations de retraités (...). Nous trouverons un équilibre au budget. L'objectif est de réduire le déficit de ce budget à 5 % » du produit intérieur brut.

Une réunion à hauts risques mercredi

« Nous empruntons déjà très haut nos taux d'intérêt, les taux d'intérêt que nous sommes obligés de respecter pour financer notre dette avec des investisseurs chinois ou américains. Ils sont actuellement presque au niveau de la Grèce », a ajouté le premier ministre, nommé en septembre

à Matignon par Emmanuel Macron pour sortir le pays de la crise politique consécutive à la dissolution de l'Assemblée nationale. L'écart entre les taux d'intérêt de l'emprunt de référence sur dix ans entre la France et l'Allemagne a atteint son plus haut niveau depuis 2012.

Si son avenir est suspendu au Parlement, Michel Barnier a déclaré écarter la possibilité de démissionner et a tenu à se projeter au-delà de la fin d'année 2024 en égrenant « les sujets sur lesquels [il a] envie d'agir (...) : la sécurité au quotidien des Français, la maîtrise de l'immigration et l'interdiction de l'immigration clandestine, sur le travail qui doit payer plus que les allocations, avec une allocation sociale unique, sur la démocratie et peut-être le chantier que souhaitent beaucoup de partis à propos de la proportionnelle par exemple ».

Une réunion à hauts risques se tiendra sur le projet de financement de la Sécurité sociale, avant une possible activation par le premier ministre de l'article 49.3 sur ce texte. Reçues lundi par Michel Barnier dans le cadre d'une série d'entretiens avec les responsables des groupes parlementaires, les chefs de file des députés du Rassemblement national, Marine Le Pen, et de La France insoumise, Mathilde Panot, ont réitéré leur menace de censurer le gouvernement sur le budget.

Le premier ministre a aussi reçu mardi les groupes de sa coalition gouvernementale, qui de son côté est divisée sur les hausses d'impôts. Il doit encore échanger dans la semaine avec les responsables socialistes, écologistes et

80 ans de la Libération de Strasbourg

Emmanuel Macron rend hommage à «la résistance» des Alsaciens samedi dernier

Strasbourg a célébré samedi les 80 ans de sa libération du joug nazi. Le 23 novembre 1944, la 2e division blindée du général Leclerc entrait dans la ville. La commémoration était présidée par Emmanuel Macron.

Il y a 80 ans, le 23 novembre 1944, la 2e division blindée du général Leclerc entrait dans Strasbourg. A l'issue d'une offensive éclair, la 2e DB libérait la ville des Allemands qui l'occupaient depuis juin 1940. Ce n'était pas la fin de la guerre en Alsace, puisque la poche de Colmar ne sera prise qu'en février 1945, mais un symbole très fort de la reconquête de la France par ses soldats, appuyés par les armées alliées. Ce samedi, pour les 80 ans de cette libération, une commémoration nationale s'est tenue à Strasbourg, en présence d'Emmanuel Macron. Le président de la République se rend dans l'après-midi sur le site du camp de concentration de Natzweiler-Struthof, puis au Mémorial d'Alsace-Moselle.

L'essentiel

- Le programme d'Emmanuel Macron a commencé par une cérémonie de commémoration place Broglie, où se trouve le monument-hommage à Leclerc et à la 2e DB.
- Au Palais universitaire, Emmanuel Macron a parlé de la "tragédie" des Malgré-Nous qui "doit être nommé, reconnue et enseignée".
- Le chef de l'Etat a aussi annoncé qu'il ferait entrer au Panthéon l'historien et résistant Marc Bloch.
- Plus qu'une délivrance pour ses habitants, la Libération de Strasbourg est une victoire symbolique et l'accomplisse-

ment du serment fait par Leclerc à Koufra en mars 1941.

Marc Bloch entrera au Panthéon

Emmanuel Macron annonce son intention de faire entrer au Panthéon l'historien et résistant Marc Bloch, dans l'aula du Palais universitaire qui porte son nom. Né à Lyon, cet universitaire qui a révolutionné la recherche historique a enseigné une quinzaine d'années à Strasbourg. Résistant, il a été arrêté, torturé et fusillé par les nazis en 1944.

"Pour son œuvre, son enseignement et son courage, nous décidons que [l'historien] Marc Bloch entrera au Panthéon", a annoncé sous les applaudissements Emmanuel Macron.

Emmanuel Macron : l'incorporation de force, "un crime de guerre"

Dans son discours, Emmanuel Macron a d'abord évoqué le serment de Koufra et la promesse de hisser le drapeau français à la cime de la cathédrale de Strasbourg : "L'affront et la souffrance effacée par cette flèche tricolore traversant le ciel d'Alsace".

Puis, le président de la République est revenu sur l'incorporation de force, imposée par les nazis aux Alsaciens et aux Mosellans. "Un crime de guerre", pour Emmanuel Macron, qui a repris les mots déjà prononcés en 2010 par Nicolas Sarkozy à Colmar. Ils "vécurent un supplice", "40.000 moururent dans les combats ou en captivité, habillés d'un uniforme détesté, instrument d'un crime qui les tuaient".

"Il nous faut reconnaître les souffrances qu'ils subirent", a insisté Emmanuel Macron, "cette tragédie doit être

nommé, reconnue, enseignée car elle celle de notre nation". Un enseignement qui entrera obligatoirement dans le programme des classes de 3e et de Terminale, ont précisé les services de l'Elysée.

Le sort des Malgré-Nous au cœur des commémorations

En Alsace, de nombreuses voix s'élèvent pour que la commémoration des 80 ans de la Libération de Strasbourg permette aussi de reconnaître solennellement le sort des 130.000 incorporés de force alsaciens et mosellans. Ces Malgré-Nous ont été contraints d'entrer dans la Wehrmacht, sous peine de représailles sur leurs familles. La maire de Strasbourg a d'ailleurs déclaré dans son discours qu'il était "temps de reconnaître la place singulière de l'Alsace et de la Moselle" dans l'histoire de France.

Jean-Marie Hostert, 99 ans, est le seul ancien Malgré-Nous présent à la cérémonie de ce samedi. En août 1942, quand l'obligation est tombée, il avait déjà un frère aîné qui était parti en France et la famille avait déjà été perquisitionnée. "J'avais deux solutions", raconte Jean-Marie Hostert à Timour Östürk, "ou je partais en France rejoindre mon frère, mais j'ai voulu rester à cause de mes parents. Je ne voulais pas qu'ils subissent les représailles qui étaient prévues pour les Insoumis". Envoyé en Pologne, puis en Italie dans une station radar, il se sauve. "Je suis un miraculé", ajoute-t-il.

"On ne voulait pas y aller", insiste Jean-Marie Hostert, "on a tout essayé, mais ils étaient tellement difficiles pour expulser les parents. C'est une chose qui est mal comprise maintenant. Mais c'était un problème de protection de ma famille".

Câbles sous-marins coupés

Le premier ministre polonais propose une mission de police en mer Baltique

Cette proposition de Donald Tusk fait suite à l'enquête sur la rupture de câbles sous-marins les 17 et 18 novembre, considérée comme un possible acte de sabotage.

Le premier ministre polonais Donald Tusk a proposé mercredi la création d'une mission de police en mer Baltique afin de protéger les « infrastructures critiques », à l'occasion d'un sommet avec ses homologues baltes et nordiques en Suède.

Cette proposition intervient après la rupture de deux câbles sous-marins en mer Baltique les 17 et 18 novembre. La Suède a ouvert une enquête pour sabotage et enquête sur le rôle d'un navire chinois, le Yi Peng 3, immobilisé dans les eaux internationales près des côtes danoises. « Nous avons besoin de nouveaux instruments (...) afin de contrer les menaces. C'est pourquoi je propose de créer une mission policière en mer Baltique », a dit le chef du gouvernement.

ment polonais à Harpsund, en Suède.

« Nous partageons une évaluation similaire en matière de sécurité en ce qui concerne les infrastructures critiques et les ressources stratégiques en mer Baltique », a-t-il ajouté, soulignant que tous les pays présents lors de ce sommet (Suède, Finlande, Danemark, Norvège, Lettonie, Estonie, Pologne) avaient trouvé cette initiative « intéressante ».

Ces pays mettent en cause régulièrement la Russie pour ses « attaques hybrides », y compris pour cette récente rupture des câbles sous-marins dans la Baltique. Le Kremlin a jugé « risibles » les accusations le visant et le ministère des Affaires étrangères chinois a démenti toute responsabilité dans cette affaire.

Surveillance de Yi Peng 3

La marine danoise et les gardes-côtes suédois surveillent le Yi Peng 3, immobilisé depuis plus d'une semaine dans l'étroit détroit de Kattegat entre la Suède et le Danemark. La Lituanie a annoncé mercredi qu'elle mettrait

en place une équipe d'enquête conjointe avec la Suède et la Finlande, coordonnée par Eurojust, l'agence de coopération judiciaire de l'Union européenne.

Les enquêteurs vont tenter d'établir « si les câbles ont été endommagés par des actes délibérés à des fins subversives ou terroristes », a précisé le bureau du procureur général lituanien, dans un communiqué. Le Wall Street Journal affirme mercredi que les enquêteurs soupçonnent le cargo chinois d'avoir traîné son ancre sur le fond marin sur plus de 100 miles (160 km) afin de couper délibérément les câbles.

Le Yi Peng 3, un vraquier construit en 2001, a navigué dans la zone des câbles à peu près au moment où ils ont été sectionnés, selon des sites de suivi des navires. Les tensions dans cette mer ont augmenté depuis l'invasion russe de l'Ukraine en 2022. Avec l'adhésion de la Suède, après celle de la Finlande, tous les Etats riverains de la mer Baltique, à l'exception de la Russie, sont désormais membres de l'Alliance atlantique.

Budget de la Sécu

Les parlementaires s'accordent sur un texte, à quoi faut-il s'attendre dans les prochains jours ?

Sénateurs et députés se sont accordés mercredi soir sur un texte de compromis concernant le budget de la Sécurité sociale pour 2025, ouvrant la voie à son adoption sans vote via le 49.3, lundi prochain à l'Assemblée nationale.

À près plus de sept heures de tractations, députés et sénateurs ont trouvé un terrain d'entente mercredi soir pour approuver un texte de compromis concernant le budget et la Sécurité sociale pour 2025. Cet accord, trouvé en commission mixte paritaire, ouvre la voie à l'adoption du texte sans vote via le 49.3, lundi prochain à l'Assemblée nationale. Ce qui expose le gouvernement de Michel Barnier à une censure.

Vers un recours au 49.3

La commission mixte paritaire avait pour mission d'aboutir à une conciliation des deux assemblées sur un texte commun. Les sept députés et sept sénateurs de la commission se sont mis d'accord notamment sur une baisse des allégements de cotisations patronales, une mesure de revalorisation des retraites en 2025 inférieure à l'inflation pour plus de la moitié des retraités ou encore une hausse d'une taxe sur les boissons sucrées. Les parlementaires ont en revanche rejeté une mesure adoptée au Sénat



visant à faire travailler les actifs sans rémunération pendant sept heures de plus par an pour financer le secteur du handicap et du grand âge.

Cette nouvelle version doit encore être soumise à un ultime vote de l'Assemblée nationale et du Sénat. Mais n'ayant pas de majorité à l'Assemblée, le Premier ministre risque de devoir utiliser l'article 49.3 de la Constitution pour faire passer le texte sans vote, dès lundi. Il y aura "assurément"

un 49.3, "parce qu'il n'y a pas de majorité à l'Assemblée nationale", a averti Michel Barnier sur TF1 mardi soir.

La menace d'une motion de censure

Si le gouvernement a recours au 49.3, le texte sera considéré comme adopté, sans être soumis au vote, sauf si une motion de censure est déposée dans les 24 heures qui suivent. Si la motion est adoptée, le gouvernement tombera.

"À chaque fois qu'il y aura un 49.3 nous déposerons une motion de censure", a déjà prévenu la présidente des députés La France insoumise, Mathilde Panot, mardi. Une motion de censure que le Rassemblement national menace de voter. Le gouvernement presse alors les socialistes de ne pas le faire, ils auraient une "responsabilité inouïe", selon la porte-parole Maud Bregeon. Mais le bureau national du PS a "confirmé à l'unanimité le vote d'une motion de censure", a indiqué ce mercredi soir sur X le Premier secrétaire du parti, Olivier Faure.

Mardi soir sur TF1, Michel Barnier avait mis en garde contre "la tempête" que déclencherait une chute du gouvernement, notamment sur les marchés financiers.

Afrique du Sud

Poursuite des arrestations à la sortie d'un puits de mine clandestin

Quatorze personnes ont été arrêtées en Afrique du Sud après avoir refait surface dans un puits de mine illégal où des centaines d'autres se cachaient encore, a annoncé lundi la police, qui traque ces travailleurs clandestins.

Les forces de sécurité sont stationnées depuis trois semaines devant la mine d'or abandonnée de Stilfontein, à environ 150 kilomètres au sud-ouest de Johannesburg, empêchant par intermittence les habitants des environs de ravitailler les mineurs à l'intérieur, pour les forcer à sortir.

L'opération, qui a jusqu'ici entraîné l'arrestation de plus de 1.000 personnes selon les autorités, a suscité un tollé, certains craignant que les mineurs, appelés "zama zamas" ("ceux qui essaient" en langue zouloue), ne meurent de faim ou de froid sous terre.

"Au total, 14 mineurs clandestins ont refait surface la nuit dernière, ce qui prouve qu'ils ne sont pas piégés, mais qu'ils refusent simplement de remonter à la surface", a déclaré la police dans un communiqué.



"D'autres sont retournés en courant dans le puits dès qu'ils ont vu des policiers", a-t-elle ajouté. Les personnes arrêtées "sont toutes mozambicaines", a précisé la police.

Des milliers de mineurs illégaux, souvent originaires de pays voisins, travaillent et vivent dans des conditions difficiles en

Afrique du Sud, riche en minerais.

L'un d'entre eux, qui a parlé à l'AFP après avoir refait surface dans le puits de mine le 17 novembre, a déclaré avoir passé deux mois sous terre.

Certains responsables ont déclaré que les mineurs illégaux ne méritaient aucune

aide, notamment la ministre auprès de la présidence, Khumbudzo Ntshavheni, qui a affirmé: "Nous allons les débusquer".

On ne sait toujours pas combien de personnes se trouvent sous terre à Stilfontein - un membre de communauté locale a évoqué le chiffre de 4.000, mais la police a par la suite indiqué qu'ils étaient probablement quelques centaines.

Les "zama zamas" ont une réputation sulfureuse, une partie de la population les associant à une hausse de la criminalité.

Le président Cyril Ramaphosa, qui a déclaré que les "zama zamas" étaient une "menace" pour l'économie et la sécurité, a défendu la stratégie policière de bloquer les approvisionnements afin de forcer les mineurs à sortir.

"Jusqu'à présent, plus de 1.000 mineurs sont remontés à la surface et ont été arrêtés", a déclaré M. Ramaphosa la semaine dernière, qualifiant le site de Stilfontein de "scène de crime".

"Ceux qui sont en bonne santé sont détenus et seront traités conformément à la loi. Ceux qui ont besoin de soins médicaux seront emmenés à l'hôpital sous la surveillance de la police", a-t-il ajouté.

Ukraine

Kiev cible d'une vaste attaque de drones russes

Une attaque de drones russes a ciblé la capitale ukrainienne, Kiev, dans la nuit de vendredi à samedi. L'armée de l'air ukrainienne a déclaré dans la matinée avoir abattu 39 des 71 drones lancés depuis la Russie durant la nuit.

Kiev a été la cible dans la nuit de vendredi à samedi d'une attaque de drones russes, alors que de nouvelles explosions ont été entendues samedi après-midi dans la capitale de l'Ukraine et que d'autres régions ont été touchées.

"Malheureusement, l'attaque des drones russes a causé des dégâts et des victimes dans plusieurs quartiers de Kiev", a déclaré le président ukrainien Volodymyr Zelensky. "Les attaques terroristes constantes contre les villes ukrainiennes prouvent que la pression exercée sur la Russie et ses complices n'est pas suffisante", a-t-il ajouté.

Des journalistes de l'AFP ont entendu de nouvelles

explosions à Kiev samedi après-midi, alors qu'une alerte aux raids aériens avait été lancée.

Dans la matinée, l'armée de l'air ukrainienne a déclaré avoir abattu 39 des 71 drones lancés depuis la Russie durant la nuit. Les drones visaient la région entourant la capitale, le secteur frontalier de Soumy (dans le nord-est du pays) ainsi que les régions centrales de Kirovograd et de Poltava.

Vingt-et-un drones ont été perdus et cinq ont été renvoyés en Russie, a déclaré l'armée de l'air, ajoutant que l'attaque de drones se poursuivait.

Des débris de drones tombent dans des quartiers de Kiev

Elle a indiqué que les débris des drones abattus avaient endommagé des maisons et des immeubles dans quatre régions, dont Kiev, Soumy et le secteur de la ville portuaire d'Odessa (dans le sud-ouest).

Selon l'administration militaire de Kiev, des débris de drones abattus par les défenses aériennes sont tombés dans six quartiers de la capitale, endommageant des immeubles et des voitures et déclenchant dans des bâtiments plusieurs incendies qui ont été éteints.

Un policier a été blessé, selon l'administration. Dans la région de Kiev, à l'extérieur de la capitale, une femme de 82 ans a été blessée à la tête par des éclats d'obus.

Dans un village proche de la ville méridionale de Kherson, une femme de 40 ans a été retirée des décombres après un tir d'artillerie des troupes russes et quatre personnes ont été blessées, dont trois enfants, a déclaré le gouverneur, Oleksandr Prokudin.

Le ministère de la Santé a déclaré qu'un hôpital de Kherson avait été touché, endommageant deux services et un laboratoire. Le personnel médical et les patients, qui ont pu se mettre à l'abri, n'ont pas été blessés.

Le commandant en chef de l'armée ukrainienne, Alexandre Syrsky, a indiqué samedi que ses troupes sur le terrain étaient en train de "repousser l'une des plus puissantes offensives russes depuis le début de l'invasion à grande échelle".

Postures de pilates à la lumière du jour : retrouvez de la mobilité après un exercice physique !

Vous êtes plutôt sportive, mais vous commencez à ressentir des tensions ? Rien de mieux qu'une séance de pilates pour bien respirer et gagner en mobilité : Audrey Brun, prof de pilates, vous accompagne pour vous soulager.

Fitness, running, natation, yoga... Vous pratiquez régulièrement une activité sportive et c'est très bien : votre organisme vous en remercie. Mais vos muscles sont, quant à eux, plus frixeux. Ils commencent à fatiguer, à tirailler, voire même à souffrir. Ils vous disent qu'il est temps de prendre soin de votre corps, de le chouchouter un peu : et le pilates est parfait pour ça !

Audrey Brun, kiné et prof de pilates, recommande de pratiquer dans une pièce bien aérée et baignée de lumière naturelle, idéalement grâce aux fenêtres de toit VELUX. Une bonne ventilation et la lumière naturelle sont essentielles pour la santé, le confort et le bien-être mental, tout en améliorant la concentration et les performances. Des conditions parfaites pour bien respirer et se détendre !

Ces quelques exercices, réalisés allongés au sol, vont permettre de travailler l'arrière du corps tout en douceur. L'objectif ? Gainer la sangle abdominale et les fessiers pour gagner en stabilité et en mobilité. Mission réussie !



Le "Voluntary singleness", un choix moderne pour s'épanouir pleinement



Dans un monde où les relations amoureuses peuvent devenir une norme sociale, le célibat volontaire est une situation choisie pour faire passer son bien-être personnel avant tout.

On ne le subit pas, on le choisit. Le voluntary singleness, ou "célibat volontaire", est un choix que beaucoup de personnes font pour aller bien seul(e), et affiner leurs attentes. Découvrez ce nouveau

mode de vie moderne et assumé.

Le choix du célibat volontaire comme affirmation de soi

Le voluntary singleness, ou célibat volontaire, est une nouvelle approche des relations dans un monde où les conventions sociales et les attentes en matière de couple sont souvent oppressantes. Ce phénomène, loin d'être une forme de rejet des relations amoureuses, peut être vu comme une forme d'affirmation personnelle, un choix réfléchi qui priviliege l'épanouissement individuel avant tout. Le célibat volontaire se distingue du célibat subi, souvent perçu de manière négative ou comme une situation temporaire en attendant une rencontre. Dans le cadre du voluntary singleness, c'est un choix conscient qui repose sur la conviction que l'indépendance et la construction de soi-même sont essentielles à un avenir relationnel épanoui. Les individus qui font ce choix n'attendent pas de remplir un vide ou de se conformer à des attentes externes, mais plutôt d'investir leur

temps et leur énergie dans leur propre développement, qu'il soit personnel, professionnel ou créatif.

Une redéfinition des relations dans un monde d'aspirations élevées

Loin de se résumer à une absence de relations, le voluntary singleness redéfinit ce que cela signifie être célibataire. Ce n'est pas simplement un état de solitude, mais plutôt une période active d'exploration, de croissance et de redéfinition des priorités. Pour ces individus, les relations, qu'elles soient amicales, familiales ou amoureuses, sont abordées avec un nouveau regard, celui de la qualité plutôt que de la quantité. Ils préfèrent investir dans des liens sincères et enrichissants, sans chercher à combler un vide par défaut. Il y a aussi un aspect fondamental dans cette approche : le respect des attentes personnelles. L'idée de ne pas se contenter de "faire des compromis" mais de rechercher une relation qui correspond vraiment à ses valeurs, ses ambitions et son style de vie est un moteur

important. Dans ce contexte, l'hypergamie moderne – cette recherche d'un partenaire à la hauteur, non seulement en termes de statut social ou financier, mais aussi de compatibilité profonde et d'aspirations communes – joue un rôle crucial. Les célibataires volontaires ne sont pas prêts à sacrifier leurs idéaux pour une relation par défaut. Au contraire, ils attendent une rencontre qui élève et enrichit mutuellement leurs vies.

Le voluntary singleness incarne un choix réfléchi qui priviliege l'épanouissement personnel et la quête de relations authentiques. En mettant l'accent sur l'indépendance et la compatibilité profonde, ceux qui adoptent ce mode de vie redéfinissent le célibat non comme une absence, mais comme une période dédiée à grandir. Plutôt que de se conformer aux attentes sociales, ils préfèrent attendre une relation qui correspond véritablement à leurs aspirations, où l'amour et la croissance mutuelle sont au cœur de la connexion.

Voici l'épice à choisir si vous voulez perdre du poids

Pour perdre quelques kilos, tous les détails comptent, même les épices que vous pouvez choisir pour assaisonner votre assiette. Aussi, il y en a une en particulier qu'il est bon de privilégier. Voici laquelle.

Vous avez envie de vous délester de quelques kilos et prenez soin pour cela d'équilibrer votre alimentation ? Vous pouvez aller encore plus loin en choisissant bien vos épices. Il y en a une en particulier, qui pourra booster votre perte de poids, selon la science.

Le poivre de Cayenne, épice à privilégier pour perdre du poids

Cette épice, c'est le poivre de Cayenne. Il contient de la capsaïcine, un composé actif qui a été étudié dans le cadre pour son lien avec la perte de poids. "Certaines recherches révèlent un lien entre la capsaïcine contenue dans le poivre de Cayenne et l'augmentation de la production de chaleur du corps (également appelée thermogenèse)" indique Toby Amidor, expert en nutrition qui s'exprime dans le magazine Eating Well.

"Cela peut légèrement augmenter le métabolisme pendant une courte période et potentiellement aider à soutenir la perte de poids". Autre avantage de cette épice : elle permet de "réduire l'appétit et les fringales, ce qui peut favoriser un déficit calorique en cas de perte de poids potentielle" selon un autre expert, la diététicienne Erin Palinski-Wade.

Un effet "modeste", validé par une mété-analyse

Ces effets du poivre de Cayenne ont été validés par une mété-analyse comptant 15 essais contrôlés randomisés utilisant la supplémentation en poivre de Cayenne chez des volontaires. Les conclusions démontrent que la supplémentation en capsaïcine entraîne une réduction signifiante de l'indice de masse corporelle (IMC), du poids et du tour de taille.

Mais pour les deux experts en nutrition, cet impact est qualifié de "modeste", car la plupart des études utilisent des suppléments à forte dose, plutôt que la quantité utilisée dans la plupart des recettes. "Si vous envisagez d'incorporer du poivre de Cayenne comme supplément, assurez-vous d'en parler d'abord à votre médecin" recommande Erin Palinski-Wade. "Pour certaines personnes, les suppléments de poivre de Cayenne peuvent provoquer des problèmes digestifs, entraîner des affections telles que le reflux gastro-oesophagien (RGO) ou potentiellement interagir avec certains médicaments".

"Le poivre de Cayenne est assez fort, il suffit donc d'en ajouter une pincée pour assaisonner les plats salés", conseille Toby Amidor. Vous pouvez donc en saupoudrer sur vos soupes, vos ragoûts, vos marinades ou vos légumes sautés. Sans oublier les plats sans cuisson, comme les salades.

Toby Amidor recommande également de relever la douceur de certains plats avec cette épice, sans oublier d'en ajouter une touche dans certains desserts, car "le poivre de Cayenne se marie très bien aussi avec le chocolat noir".

NOTICE UNDER ARTICLE 1398 OF THE CIVIL CODE

Notice is hereby given that in virtue of a deed drawn up by and before Me. Darmalingum GOORIAH, Notary Public, dated the 22/07/2024 and duly registered in Reg A202407/000975, and homologated by Her Ladyship, the Honourable Mrs R. D. DABEE, Judge on the 19th November 2024, Mr. Balmick MOLAYE and Mrs Brinda RAMASAWMY MOLAYE (born RAMASAWMY), the lawful wife of Balmick MOLAYE who were married on the 24th February 2012 (Act No. 66 of 2012 – Black River/Bambous) under the legal system of community of goods, have changed their matrimonial regime, so that in the future, they may be governed by the provisions of the "legal system of separation of goods" conformably under Articles 1475 to 1478 of the Code Napoleon. Under all Legal reservations.

Dated at Port Louis, this 27th Nov 2024.

Me. B. RAMPOORTAB

of 1st floor, BVR House, Green Court Chambers, 4, Lislet Geoffroy St, Port Louis.

Attorney for Mr and Mrs Balmick MOLAYE

NOTICE FOR BUILDING & LAND USE PERMIT APPLICATION

NOTICE FOR PERMISSION FOR LAND USE WITHIN RESIDENTIAL ZONE

Take notice that M.A.Khoodoruth Marketing Co. Ltd will apply to the Municipal Council of Beau Bassin/ Rose-Hill for a Building and Land Use Permit for a proposed

(a) Demolition of CIS Building and boundary wall along road

(b) Construction of a Building to be used as follows:

(i) Ground Floor - Partly as Hardware shop

(without the right to sell cement, iron & steel bars) and partly as store ancillary to the use of the Hardware Shop.

(ii) First Floor - Partly as showroom ancillary to the use of the Hardware shop and partly as Store

(iii) Second Floor - Partly for Residential use <1 unit> and partly as store ancillary to the use of Hardware Shop.

(iv) Third Floor - Staircase Cover

At NO.34 PERE LAVAL STREET, ROSE-HILL

Any person feeling aggrieved by this proposal may lodge an objection in writing to the above-named Council within 15-days as from date of this publication.

Dated : 27.11.2024

Ligue des Champions

Barcelone 3 Brest 0

Première défaite de l'équipe française

Fin de l'invincibilité pour le Stade Brestois. Les Bretons s'inclinent pour la première fois de la saison en Ligue des champions face au FC Barcelone (3-0). En Allemagne, le PSG s'enfonce à Munich. Les parisiens, réduits à dix après l'exclusion de Dembélé, subissent une troisième défaite en cinq journées européennes.

Le Paris Saint-Germain et Brest ont été battus, respectivement, par le Bayern Munich et par Barcelone lors de la 5e journée de Ligue des champions ce mardi. La qualification se complique encore d'avantage pour le PSG, une nouvelle fois battu 1-0 par le Bayern Munich et qui reste scotché à la 26e place du classement de la phase de Ligue de C1, virtuellement éliminé.

Victoire obligatoire contre Salzbourg si le PSG veut se qualifier

Paris peut encore espérer obtenir une place de barragiste et même rêver d'une qualification directe, mais il devra régler les problèmes qu'il rencontre depuis le début de saison en Ligue des champions : un manque criant d'efficacité devant le but et les erreurs grossières de ses deux gardiens Gianluigi Donnarumma et Matvey Safonov. Dans une semaine, les champions de France auront l'obligation de s'imposer à Salzbourg avant de recevoir Manchester City en janvier.

Second club engagé mardi, Brest a également perdu 3-0 à Barcelone, mais la défaite des Bretons est bien moins amère que celle de Paris. Parce que Brest, l'un des



Petits Poucets de la compétition, n'a pas démerité face au FC Barcelone, ses cinq Ligues des champions et son attaquant polonais, Robert Lewandowski, auteur d'un doublé, désormais 3e joueur de l'histoire à avoir inscrit 100 buts en C1 après Lionel

Messi et Cristiano Ronaldo.

Et que le Stade Brestois (9e) conserve néanmoins toutes ses chances de figurer parmi les barragistes pour les 8es de finale, un exploit pour sa première participation à la reine des compétitions de clubs.



L'Atletico Madrid a battu le Sparta Prague en Ligue des champions mardi, avec Julian Alvarez et Angel Correa marquant deux fois chacun.

Julian Alvarez et Angel Correa ont joué le rôle principal lors de la victoire de l'Atletico Madrid 6-0 contre le Sparta Prague en Ligue des champions.

Sparta Prague 0 Atletico de Madrid 6

Sparta trop faible

Alvarez et son compatriote argentin Correa ont marqué deux fois chacun mardi, alors que l'équipe de Diego Simeone a remporté trois victoires en cinq matchs en Europe cette saison.

L'Atleti a pris l'avantage à la 15e minute au stade Letna lorsqu'Alvarez a inscrit un coup franc depuis le bord de la surface.

Marcos Llorente a doublé la mise des visiteurs juste avant la pause, bénéficiant d'un excellent travail d'Alexander Sorloth, qui a joué un habile mannequin pour permettre au centre de Llorente de traverser une foule de joueurs et de rebondir sur le deuxième poteau.

Alvarez a décroché son deuxième au point culminant d'une brillante course au compteur, avant qu'Antoine Griezmann ne marque sa 100e apparition en Ligue des

champions avec un but sur le banc.

Correa est intervenu tardivement, marquant deux fois en l'espace de quatre minutes pour ajouter encore plus de brillance à une victoire catégorique.

Griezmann et Koke ont dû se contenter d'une place sur le banc au début, mais les deux vétérans de l'Atleti ont fait leur 100e apparition historique dans la compétition.

C'est la première fois que deux coéquipiers disputent leur 100e apparition en Ligue des Champions lors d'un même match.

En marquant, Griezmann est devenu le septième joueur à marquer lors de son 100e match de Ligue des champions, après Thierry Henry, Zlatan Ibrahimovic, Cristiano Ronaldo, Andrea Pirlo, Toni Kroos et Robert Lewandowski.

Le PSG s'incline face au Bayern (0-1)

Déplacement délicat pour le PSG, qui n'avait pourtant pas le droit à l'erreur ce soir en Bavière. Déjà en difficulté avant sa défaite dans le temps additionnel contre l'Atlético (2-1), le club de la capitale jouait une partie de son avenir en Ligue des Champions à l'occasion de cette 5e journée. Un vertige du vide que Luis Enrique a tenté de combler dans son onze de départ par la titularisation inattendue de Safonov à la place de Donnarumma. Le coach espagnol faisait même évoluer son système de départ en alignant Zaire-Emery, Vitinha, Neves et Ruiz dans la ligne de 4 du milieu, pour laisser l'animation offensive à Dembélé et Barcola devant.

Forcément, la prestation du Russe allait être scrutée à la loupe. Il était déjà sollicité après 5 minutes de jeu sur ce corner rentrant de Kimmich, et surtout sur ce premier tir de Musiala (7e). Le PSG s'était préparé à souffrir et il a bien fait. Le collectif munichois, mieux rodé, occupait l'espace et contrôlait les débats, malgré quelques fulgurations en contre de Dembélé (8e, 20e). Safonov tenait encore la baraque sur une nouvelle tentative signée Sané (12e). Si Coman faisait mal sur son côté droit (28e), le PSG commençait à redresser la barre à se montrer à son tour dangereux. Zaire-Emery manquait même une très bonne opportunité (29e) et Joao Neves le cadre depuis 20 mètres (32e).

Safonov et Dembélé plombent la soirée du PSG

C'est paradoxalement durant ce temps fort francilien que les Allemands ouvraient la marque. Légèrement gêné



par Musiala, Safonov ratait sa sortie sur corner et repoussait le ballon sur la tête de Kim, lequel n'avait plus qu'à pousser au fond (1-0, 38e). Un coup difficile à encaisser pour le club de la capitale, à l'image des occasions de Coman (41e) et de Sané (45e+3). La mi-temps arrivait à point nommé pour les hommes de Luis Enrique, pas hors du coup mais en sérieuse difficulté pour ce qui était du classement en temps réel. Ils revenaient en seconde période avec l'intention de jouer, de presser mais un nouveau fait de match intervenait, le second jaune de Dembélé (56e), pas forcément mérité mais tellement évitable.

A dix contre onze à Munich, revenir au tableau d'affichage s'apparentait à une mission encore plus compliquée. Le PSG n'abdiquait pas pour autant et résistait même bien à l'opposition adverse. Il manquait certes des joueurs dans la surface mais les Parisiens parvenaient à gagner des ballons et à se projeter dans la moitié de terrain bavaroise. Et puis le Bayern ne parvenait pas à creuser l'écart malgré des occasions (66e, 73e, 82e). Safonov réalisait même un arrêt déterminant sur ce tir de Musiala dévié sur le poteau (74e), offrant un sursis. Les entrants Lee, Ramos, premier match depuis août, et Asensio n'ont pas réussi à profiter malgré des situations tièdes et le PSG s'incline pour la 3e fois dans cette C1 et plonge à la 26e place.

Ligue des Champions

Sporting 1 Arsenal 5

Les Gunners se baladent

Alors qu'Arsenal domine le Sporting pour infliger la première défaite de la saison aux champions portugais ; Goncalo Inacio en a retiré un après trois buts en première mi-temps de Gabriel Martinelli, Kai Havertz et Gabriel avant que Bukayo Saka et Leandro Trossard ne glacent le match.

Arsenal a remporté une victoire éclatante alors que l'équipe de Mikel Arteta a battu le Sporting 5-1 à Lisbonne pour augmenter ses chances de qualification automatique en Ligue des champions.

Le Sporting a de nouveau démarré lentement contre des adversaires de Premier League en Europe, tout comme contre Manchester City lors du dernier match à domicile de Ruben Amorim, mais Arsenal ne les a pas laissés s'en sortir comme leurs rivaux l'avaient fait quelques semaines plus tôt.

Arsenal a marqué trois buts en première mi-temps grâce à Gabriel Martinelli, Kai Havertz et Gabriel pour donner aux Gunners ce qui semblait être une avance inattaquable à la pause, en grande partie grâce à un Bukayo Saka inspiré qui faisait des ravages sur le flanc droit.

Le Sporting a marqué un but moins de trois minutes après la reprise, le défenseur central Goncalo Inacio tournant dans un corner au premier poteau, soulevant la possibilité d'un retour improbable, bien que ces espoirs aient duré moins de 20 minutes avant que le penalty de Saka ne gèle le match.

Le remplaçant Leandro Trossard a marqué un autre rebond à huit minutes de la fin après que le tir de Mikel Merino ait été paré par le gardien du Sporting Franco Israel pour mettre le résultat hors de tout doute et placer Arsenal au septième rang, devant ses hôtes à la différence de buts.

Le Sporting a été déchiré en première mi-temps, en particulier sur sa gauche, où



Jurrien Timber a marqué le premier match de Martinelli dans les 10 minutes avant que Saka ne prépare Havertz pour le deuxième peu de temps après, Gabriel se dirigeant dans un corner de Declan Rice pour le troisième.

La renaissance de l'équipe locale s'est effondrée après que Saka ait redonné l'avance de trois buts sur place, après avoir vu son capitaine Martin Odegaard abattu par derrière par le défenseur du Sporting Ousmane Diomande, chanceux de ne pas recevoir de deuxième avertissement.

Arsenal, pour la première fois depuis août, a pu aligner sa meilleure équipe, en commençant par Saka, Rice et Odegaard, et s'est tourné vers son meilleur niveau impérial. Ils se retrouvent désormais juste à l'intérieur des places de qualification automatique en huitièmes avec trois matchs à jouer.

Arteta : Nous avons été exceptionnels

Mikel Arteta a salué la meilleure performance européenne à l'extérieur de son règne alors qu'Arsenal a remporté sa plus grande victoire à l'extérieur en Ligue des

champions depuis sa victoire sur l'Inter sur le même score en 2003.

"Bien sûr, surtout contre des adversaires que nous avons affrontés à domicile et qui n'ont pas perdu un match depuis 18 mois - ils ont été en pleine forme ici - donc pour jouer avec le niveau, la détermination, le but et la fluidité dont nous avons fait preuve aujourd'hui, je suis très heureux", a déclaré Arteta.

"L'équipe a joué avec tellement de courage, parce qu'elle est si bonne. Quand je les regarde en direct, ils sont si bons ! Ils ont tous été exceptionnels aujourd'hui. C'était une grande performance, une grande victoire et nous sommes vraiment heureux.

"La performance a été au rendez-vous à plusieurs reprises lorsque nous avons affronté de grandes équipes. C'est le niveau auquel nous devons être capables de faire face et il faut y arriver, et cela crée de la confiance."

Saka : C'est ici qu'Arsenal appartient

"Nous en avons parlé avant le match.

Nous savons que cette saison, c'est une équipe de haut niveau, mais nous croyons en nous et nous avons juste besoin d'être nous-mêmes.

"Nous avons joué en toute confiance. Tout le monde était au top et n'importe qui aurait pu obtenir ce prix [le prix du joueur du match].

"Je suis vraiment fier de tous les garçons aujourd'hui. C'est là que nous appartenons, donc nous avons montré à quel niveau nous pouvons jouer et nous devons continuer à jouer comme ça."

Sur son penalty : "C'était important mais je n'ai pas vraiment ressenti la pression. J'étais en confiance."

A propos de jouer à nouveau avec Martin Odegaard : "C'est un joueur incroyable. Aujourd'hui, il est revenu et vous pouvez voir le grand sourire sur mon visage."

"Il y a une alchimie entre nous, j'aime jouer avec lui. Je suis heureux qu'il soit de retour et j'espère qu'il restera en forme pour le reste de la saison."

Manchester City 3 Feyenoord 3

City craque et enregistre un nul

L'infirmerie de Manchester City est pleine à craquer, et Pep Guardiola est, malgré l'immense largesse du noyau, obligé de faire évoluer ses joueurs à des postes inédits, en faisant appel à bon nombre de jeunes du centre de formation.

L'entraîneur espagnole vit la pire série de son histoire.

Cinq défaites d'affilée, toutes compétitions confondues : Pep Guardiola n'avait jamais connu ça sur l'ensemble de sa carrière. C'est pourtant ce que l'entraîneur espagnol est en train de vivre, sur le banc de Manchester City.

Privé d'une bonne partie de son équipe première, blessée, le coach catalan à succès a vu ses Skyblues perdre à Tottenham (EFL Cup), à Bournemouth (PL), au Sporting CP (LDC), à Brighton (PL) et contre Tottenham, sur le score énorme de 0-4.

Une série de défaites record pour City

Une rencontre record, puisque les Cityzens de Guardiola n'avaient plus connu la moindre défaite à domicile depuis

novembre 2022, soit 52 matchs. Manchester City n'avait plus été battu par trois buts d'écart ou plus à l'Etihad Stadium depuis 2003 en compétition officielle.

Guardiola est privé de toutes ses stars. Kevin De Bruyne est revenu dans le groupe au début du mois, mais il n'a pu jouer que cinq minutes face au Sporting, et quinze lors des deux dernières rencontres de Premier League. L'Espagnol est très prudent avec le Diable Rouge afin de le récupérer en pleine forme pour la fin de saison. Jérémie Dokou, quant à lui, a fait son retour à l'entraînement collectif, mais il semble encore trop court pour jouer ce mardi, face à Feyenoord.

Le coach Cityzen va cependant devoir prendre des risques, car les absences sont encore nombreuses. Rodri, récent Ballon d'Or, est toujours absent, tout comme son remplaçant presque unique à ce poste, Mateo Kovacic. En défense centrale, Ruben Dias est absent, Stones vient de revenir de blessure et est à la peine, tout comme Aké, et Josko Gvardiol semble, seul, se perdre au milieu du marasme. En ajoutant les mau-



vaises prestations de Kyle Walker, Bernardo Silva et Ilkay Gundogan, qui semblent avoir dépassé la fleur de l'âge, rien de va plus pour Guardiola.

Rendez-moi mes joueurs, et vous verrez !

En conférence de presse, avant la réception importante de Feyenoord en Ligue des Champions, lors de laquelle les Cityzens devront impérativement se remettre sur les rails, l'entraîneur espagnol, qui vient de prolonger son contrat pour deux saisons supplémentaires, a tenté de mettre

fin aux inquiétudes. Selon lui, tout ira mieux lorsque les blessés seront de retour. Mais le temps presse.

"Rendez-moi mes joueurs, et vous verrez ! C'est difficile de jouer sans quatre défenseurs centraux, deux milieux défensifs, le meilleur joueur du monde, Rodri, pendant toute une saison et avec un ailier. Rendez-moi mes joueurs, et vous verrez." Connaissant sa faim de victoires, Guardiola sera déterminé comme jamais lorsque ses cadres seront de retour à leur meilleur niveau.